

EL PALLARRESA

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

5 céntimos

AÑO VIII.

LERIDA, DOMINGO 6 de ABRIL de 1902

NÚM. 2282

5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, 1 peseta 50 céntimos.—Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España pagado en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestre.
6 meses, 8 ptas.—Seis meses, 15 id.—Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero. Pago anticipado en metálico a ellos ó libranza.

DIRECCION Y REDACCION: MAYOR, 19, 1.º

Administración: Sres. SOL Y BENET, Mayor, 19.
Los originales deben dirigirse con sobre al Director.
Todo lo referente á suscripciones y anuncios á los Sres. Sol y Benet, Imprenta y Librería, Mayor, 19.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores... 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.ª
Los no suscriptores... 10
Los comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción ordinarias 10 ptas., de mayor tamaño de 10.ª 50.—Contratos especiales para los anunciantes

AGUARDIENTES ANISADOS

— Cañas —
— Ronas —
— Cremas superfinas,
— Aperitivos —
— Vermouths —
— Licores —
— etc., etc. —

PEDIR SIEMPRE

Anisete Carulla

GRAN DESTILERIA

— DE —

JOSE CARULLA

LERIDA

FABRICA
Carretera de Zaragoza
extrarradio.



DESPACHO
Calle de la Academia
número 4.

GRAN LICOR

SÁMELY

Estomacal é higiénico es el
mejor digestivo que se conoce

PÍDASE EN TODAS PARTES



Confites antivenéreos Roob
Antisifilítico Inyección Vegetal.

COSTANZI



Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorrezos uretrales, purgación reciente ó crónica, gota, militar y demás infecciones genitourinarias, evitando las pelirosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435. Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación, 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En Lérida en las de Antonio Abadal y Grau, Plaza de la Constitución 13 y en la farmacia del Carmen de José Garnier.

AVISO

El que quiera comprar 20,000 mahones ó 25,000 que suban á la tejera de Manuel Fontova, (secano de S. Pedro). 3 4

Arturo Hellin y Mulleras

MÉDICO CIRUJANO

Consulta de 11 á 1

Gratis á los pobres de 6 á 7.
S. Antonio, 22, segundo. 5 4

La escuela y el presidio

(A propósito del Manifiesto de Horacio Mann)

Se ha dicho que por cada escuela que se abre se cierra un presidio. La tencia gráfica de esta frase, pronunciada por el ilustre pedagogo norteamericano Horacio Mann, se ha divulgado profusamente.

En Europa, Tarde ha hecho vehementes refutaciones á la afirmación de Horacio Mann y con él bastante número de estudiosos. Han afirmado estos que no hay tal influencia terapéutica, porque en la escuela á donde se va á aprender á leer, escribir y contar, no se educa para apartar al hombre del delito. Muchas veces la ilustración sirve para acometer mejor los delitos, y suele ser un factor en la criminalidad moderna, que precisamente se distingue porque toma en ella gran parte la inteligencia—criminalidad evolutiva y no la violencia—criminalidad atávica ó primitiva.

La frase de Horacio Mann ha sido mal interpretada, y así lo ha hecho constar este en su reciente «Manifiesto». Al referirse á la escuela anglosajona, que tiene gran diferencia con la latina. Con efecto, la escuela latina solo sirve para recoger la cultura que los ingleses llaman de las tres «eres»; en Italia se llama al ministerio encargado de la misión pedagógica, «Ministerio de Instrucción pública», lo mismo en Francia y en España; pero en Inglaterra se le llama de «Educación pública». La diferencia es notable, pues mientras los latinos instruyen, es decir, vierten ideas y definiciones sobre los niños los anglosajones «educan», ó sea forman cuerpo y espíritu.

Para conseguir tal fin los anglosajones, la escuela que cierra presidios, como dice Horacio Mann, forma la voluntad de las generaciones jóvenes, dándole un temple fortísimo y encauzándola en un sentido de armonía social. Consiguen esto, desarrollan-

do el sentido muscular, base de las energías volitivas.

Constituyen los niños pequeñas repúblicas, se construyen sus viviendas, arreglan sus jardines, eligen sus juegos, dirimen sus discordias, cultivan sus campos, y de esta suerte las ideas de verdad y de convivencia social, la ciencia y la política, no arraiga en sus cerebros como caen en los latinos jóvenes chaparrones de ideas que no tienen otro campo de cultivo que el estéril de la memoria, sino como producto del hecho observado y experimentado.

Histólogos como Cajal, dicen que esta educación ocasiona un dinamismo cerebral más potente, pues en el mundo la fuerza va siempre unida á la inteligencia, el pensamiento á la acción. La robustez física produce por modo inmediato la robustez mental, en virtud de la correlación orgánica, oportuna é ingeniosamente expuesta por Lusia, entre el músculo y el cerebro, entre el vigor de la idea y la perfección y excelencia del aparato locomotor, entre el desarrollo y complicaciones de las neuronas motrices y el número, volumen, robustez y diferenciación de las neuronas sensitivas y sensoriales.

Así educados los anglosajones, tienen conciencia y hábitos de sus deberes, dirigen su actividad en un sentido eminentemente social, y no llegan al delito con tanta frecuencia, por que la criminalidad es una forma de la actividad—que puede llamarse morbosa—y de esta actividad anormal fenoménica, están desencauzados. Compárese la vida social del ciudadano inglés con la del español, por ejemplo, y se verá que el inglés es un hombre que tiene conciencia de sus deberes y su policía—de la cual se ha dicho que es muy buena precisamente porque el inglés es muy educado—solo se sirve de signos para recordar el deber al transeunte.

Aquí la policía va provista de armas blancas de fuego, y su intervención es violenta; no ya por la costumbre, sino por la protesta continua del ciudadano.

La escuela, así concebida, cierra presidios porque en ella se forma una arquitectura psíquica, levantada sobre sólidas bases, queda el tipo normal y equilibrado.

Recortes de la prensa

El Sr. Paraiso y la Unión Nacional

Para comprobar lo que hubiera en la actitud de la Unión Nacional, ha celebrado una conferencia con el señor Paraiso.

Este manifestó que mantenía como

el primer día el programa de Zaragoza, ya que su actitud es tan clara como siempre.

Añadió que el programa de la Unión Nacional no mira á los hombres que la constituyen, sino al país, y que como apoderados están en el deber de realizar sus aspiraciones.

Respecto de las nuevas orientaciones de la Unión Nacional, de que se viene hablando hace pocos días, manifestó que carecían de fundamento, pues la Unión Nacional tiene su camino marcado y lo seguirá con lealtad. Presume que el rumor quizás haya tenido su origen en la reunión del Círculo que el partido tiene en Barcelona, reflejo de alguna mayor esperanza en el actual Gobierno, por los elementos que lo constituyen y por los compromisos que tiene contraídos con el país y con la misma Unión Nacional.

«Venimos obligados—dijo el señor Paraiso—á prestar apoyo franco y resuelto á cualquier hombre que, con energía suficiente destruya los obstáculos que se oponen á la realización del programa de Zaragoza.»

Una conferencia

El director de la Unión Nacional en Barcelona, Sr. Bernal, ha celebrado una conferencia con el Sr. Canalejas.

En ella se ha tratado del alzamiento de la suspensión de las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona.

El Sr. Bernal expuso las razones que, á su juicio, aconsejan esta medida de gobierno y el ministro de Agricultura le contestó que abundaba en la misma opinión y que así la expuso en Consejo de ministros, pero que no se tomó dicho acuerdo por que varios de sus compañeros se opusieron. De suerte que si las cosas continúan en Barcelona como están al presente, es contra el sentir del Sr. Canalejas, que ofreció á su interlocutor volver sobre el asunto.

La circulación fiduciaria

Un consejero del Banco de España ha visitado al ministro de Hacienda, Sr. Rodríguez, con objeto de cambiar impresiones sobre el nuevo proyecto fiduciario.

El aludido consejero hizo al ministro algunas observaciones de oposición al proyecto, insistiendo en la necesidad de modificarlo con sujeción á los puntos de vista que aquel defendió, los cuales tienden á que la obra del Sr. Rodríguez sea más favorable al Banco.

El ministro de Hacienda se mantuvo en actitud de gran firmeza y expuso á su visitante la resolución que habla tomado de no aceptar modificación alguna al proyecto.

«LA UNION y el FENIX ESPAÑOL»

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

37 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS sobre LA VIDA

SEGUROS contra INCENDIOS

Subdirector de Lérida y su provincia, Enrique Ribelles, Mayor, 10.—Lérida.

INSTRUCCIONES SANITARIAS
CONTRA LA

FIEBRE AFTOSA

(vulgo GLOSOPEDA, PATERA, ETC.)

PRECIO UNA PESETA

Véndese en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19, Lérida.

Inglés y boers

Las nuevas noticias recibidas de Londres acerca del curso de la campaña sudafricana, resultan muy poco satisfactorias para los ingleses.

Demuestran que las armas boers no descansan en los triunfos recientes y aguardan el término de la lucha, conquistando ventajas para las negociaciones con las victorias conseguidas en la acción constante que mantienen contra las tropas invasoras.

El último parte publicado por el War Office, da cuenta de un encuentro en que estos salieron castigados. Lord Kitchener que firma la comunicación, participa que el día 31 del pasado mes, fué atacada una columna inglesa por 1500 boers que mandaba De la Rey.

Estos acometieron con fal brío, que para resistir su empuje el jefe de aquella se vió precisado a retirar las fuerzas a una colina en la que hizo punto de refugio, levantando trincheras y habilitando otros medios para la defensa.

El generalísimo comunica que las tropas británicas sufrieron en esta acción grandes pérdidas.

Los corresponsales al transmitir este despacho oficial, recogen las impresiones de la prensa inglesa y los comentarios motivados por el parte de Kitchener, reflejando una vez más el sentimiento popular opuesto á la continuación de la guerra.

Invitación

El ministro de la Guerra, leyó ayer una R. O. en el Senado, dando cuenta de que á las seis y media de la tarde de hoy, desfilarán ante la puerta de las Camaras, los dos regimientos de artillería dotados con el armamento moderno de tiro rápido.

Antes desfilarán ante Palacio para que pueda verlos la familia real.

El general Weyler hizo esta invitación á todos los senadores y diputados.

El obispo de Sión

El Tribunal Supremo de Guerra y Marina ha emitido juicio favorable al obispo de Sión al juzgar la tan comentada circular que aquel prelado dirigió al clero castrense y que el general Weyler remitió al Alto Tribunal para que depurara las responsabilidades que pudieran resultar del escrito.

Examinado el expresado documento, el tribunal citado ha declarado no existir en él materia punible, ni los menores asomos de indisciplina, según las ordenanzas del ejército.

Los carlistas

El corresponsal de La Presse, en Cervere, telegrafía al diario parisien noticias relacionadas con el movimiento carlista.

Según el periodista francés no hace mucho que un jefe tradicionalista muy significado, estuvo en Barcelona celebrando una entrevista con partidarios de la causa del duque de Madrid.

Agrega el corresponsal que los trabajos de la policía son infructuosos para descubrir los depósitos de armas que en diferentes puntos de España existen.

Transmitidas desde París las manifestaciones del periódico á que aludo, lo que se duda es que la información reúna los requisitos de la seriedad y fundamento que sería preciso para lanzar tales aseveraciones y que no haya sido engañado el corresponsal por alguien que tuviera interés en propagar rumores de esta índole.

La Dirección del Trabajo

La Dirección del Trabajo, quedará constituida en el ministerio de Agricultura en cuanto hayan informado respecto del particular la Intervención general de Hacienda y el Consejo de Estado.

El señor Canalejas ha manifestado, que en la Dirección del Trabajo no dará cabida á ninguno de sus amigos, sino que se propone que los cargos estén desempeñados por personal idóneo.

También ha dicho que los gastos que ocasiona el nuevo organismo, no los sufragará con un crédito ex-

traordinario, sino con una transferencia.

La prensa madrileña

El Globo dice en su fondo que al comenzar los trabajos en las Cortes, se ha demostrado palmariamente la cohesión de la mayoría, con el resultado de las votaciones para el cargo de presidente del Congreso y para los demás puestos que habían de proveerse por elección.

Expone sus optimismos respecto á la labor que debe esperarse de los ministros, y recogiendo las frases del duque de Tetuán—que declaró que para un Gabinete de altura habla contado el señor Sagasta con alguna personalidad que bien se significó en lo que atañe á la pérdida de las colonias habla llegado antes al país en época en figuraba á mayor altura política el duque de Tetuán.

—El Imparcial habla de los comienzos de los trabajos parlamentarios.

Cosidera lógico que se desista por muchos elementos de sostener el debate político.

Sin embargo —prosigue— posible es que el debate surga con amplitud y que él intervengan individualidades del campo republicano y un acaso, los conservadores.

Coincide con el Heraldillo en que urge, sobre todo, el estudio pronto y la inmediata solución de los problemas de más capital interés para el país.

Pero además—observa finalmente—que no deben apresurarse los trabajos cuando se trata de asuntos de verdadera trascendencia.

—El Liberal se refiere á la prisión del señor Prat [de la Riva.

Dice que con la prisión de este periodista se ha agravado la cuestión del catatanismo ó por imprevisión ó por imprevisión y por exceso del celo del Gobierno.

—El País juzga la circular del Directorio de la Unión Republicana, y se expresa en son de mofa respecto á las tendencias de los elementos republicanos de hoy.

Dice que hasta ahora habla abrigado la creencia de que sería cosa seria la protesta de mayo próximo, pero que la fiesta se ha acabado y es hora de hablar claramente.

Ataca rudamente á las personas que constituyen el Directorio Republicano y asegura que son individualidades de cuya sinceridad política puede formarse idea con solo decir que dentro de las Cortes callan y fuera de ellas, cuando se organizan mitines en los cuales debieran figurar, ni siquiera se toman la molestia de acudir.

Inferioridad agrícola

Triste impresión causan los datos que condensan la situación actual de la producción agrícola en España, y que, consideramos interesantes para nuestros lectores.

Ninguna cifra tan elocuente para probar la situación deplorable de la agricultura, como la intensidad de la población, y de ella resulta que España no pasa de 36 habitantes por kilómetro cuadrado, mientras que Bélgica tiene 229; Holanda, 155; Inglaterra, 129; Italia, 111; Alemania, 101; Francia y Austria, 72; Dinamarca, 60; Portugal, 58; Servia, 50, y Turquía, 37.

Otra cifra de relación importantísima es la del rendimiento medio anual por hectárea de terreno en el trigo, que es en España de cinco hectolitros y 75 litros en los terrenos de secano y de 18'50 en los de regadío.

En los demás países de Europa, sin distinción de regadío ó secano, es como sigue:

Francia, 15; Escocia, 31; Inglaterra, 36; Bélgica y Holanda, 22; Austria y Rumania, 12; Rusia, 9; Dinamarca, Suecia, Alemania y Noruega, de 18 á 20, é Italia, 11.

Para la apreciación de las precedentes cifras debe tenerse en cuenta la escasa porción de terreno cultivado que hace resulte la insignificante cantidad de 1'17 hectolitros de trigo por

habitante, lo que hace inevitable la importación del extranjero con grave quebranto de nuestra situación financiera, ya que esa importación alcanzó en el año último á 4.052.474 quintales métricos.

Un loco

Murió siendo presidente de un alto tribunal de justicia, magistrado integro, cuya vida irreprochable era citada en todas las audiencias francesas.

Había pasado toda su existencia persiguiendo á los criminales y protegiendo á los débiles, y los asesinos no tenían enemigo más temible que él, porque sabía leer en el fondo de sus almas sus pensamientos secretos y descifrar todos los misterios de sus intenciones.

Murió á los ochenta y dos años, llorado por todo un pueblo, que le acompañó solemnemente al cementerio, donde se pronunciaron elocuentes discursos en loor del difunto.

He aquí ahora el extraño documento que un notario encargado de examinar los papeles del muerto encontró en uno de los cajones de una mesa donde el magistrado solía guardar los expedientes de los grandes criminales.

El documento llevaba este artículo:

¿Por qué?

20 de junio de 1851.—Salgo de la Audiencia, donde acabo de condenar á muerte á Blondel. ¿Por qué habrá matado ese hombre á sus cinco hijos? ¿Por qué? Hay personas para quienes destruir la vida constituye un placer. ¿No es el de matar lo que más se parece al crear? ¡Hacer y destruir! Esas dos palabras encierran la historia del universo, la de los mundos, todo cuanto existe.

25 de junio.—¿Que es un ser? Una cosa animada que lleva en sí el principio del movimiento y una voluntad reguladora de ese movimiento. Un átomo de vida que se agita en la tierra, y ese átomo de vida puede uno destruirlo cuando quiera. Después nada: se púdre y todo concluyó.

26 de junio.—¿Por qué es un crimen el matar? El animal mata constantemente durante todo el día. El hombre mata también sin descanso, para alimentarse; pero como siente además la necesidad de matar por placer, ha inventado la caza. El niño mata los insectos que encuentra, mata los pajarillos, mata todo cuanto halla á mano.

Pero esto no satisface la irresistible necesidad de matar que existe en nosotros, y como no podemos vivir sin entregarnos á ese instinto natural é imperioso de muerte, nos satisfacemos de cuando en cuando por medio de las guerras, en que un pueblo enteró aniquila á otro pueblo. Y luego á los que dirigen y organizan esas matanzas los colman de honores, les hacen vestir lujosos trajes, con grandes adornos en el pecho, y se les otorgan recompensas, cruces y todo género de títulos.

30 de junio.—El matar es una ley, porque la Naturaleza es partidaria de la eterna juventud. Mientras más destruye, más renueva. ¡Debe ser un placer delicioso el tener ante sí al ser vivo, pensante, y herirle y ver como brota la sangre que constituye la vida y después no tener delante mas que un montón de carne fría, inerté desprovista de la facultad de pensar.

21 de agosto.—¿Sospecharía alguien de mí si me atreviera á matar á un ser á quien no tuviera yo interés alguno en destruir? ¿Quién no lo sabría? La tentación se ha apoderado de mí y me subyuga de un modo cruel. Mis ojos tienen necesidad de ver sangre, de ver morir, y mis manos desear matar. ¡Qué sensación tan exquisita, tan nueva, tan refinada...

22 de agosto.—No he podido resistir por más tiempo y he matado un animalito para ensayarme, para empezar; un filigrillo que tenía yo en una jaula. Al correrle sentí en mi mano los latidos de su corazón. Le apreté el cuello con unas tijeras y vi

brota la sangre del pobre pararillo. Pero... ¡tenía tan poca! ¡Lo hermoso es ver desangrarse un toro! Y después imité á los asesinos. Lavé las tijeras, me lavé las manos y enterré el cadáver en el jardín.

25 de agosto.—¡No hay más remedio! ¡Tengo de matar á un hombre!

30 de agosto.—¡Ya lo he hecho! ¡Qué cosa tan fácil!...

Fuí á dar un paseo por el bosque Vernes, cuando de pronto ví un niño en el camino.

El muchacho se detuvo para verme pasar, y me dijo:

—Buenos días, señor presidente.

—¿Estás solo?—le pregunté.

—Sí, señor.

El deseo de matarle me embriagaba como el alcohol.

Me acerqué presuroso y le eché las manos al cuello, apretándole con todas mis fuerzas.

¡Qué ojos los de aquella criatura! ¡A los pocos instantes, el niño era cadáver!

Regresé á casa y comí admirablemente. ¡Qué cosa tan insignificante es la vida!

31 de agosto.—Se ha descubierto el cadáver y la justicia busca al asesino.

1.º de septiembre.—Han sido detenidos dos merodeadores.

No hay pruebas contra ellos.

6 de octubre.—Nada se ha descubierto.

Si hubiese visto correr la sangre estaría más tranquilo.

10 de octubre.—Continúa persiguiéndome el deseo de matar.

Después de almorzar pasaba yo por la orilla del río y noté la presencia de un pescador que dormía á la sombra de un sauce.

En un campo inmediato habla una azada clavada en tierra.

La cogí; la levanté como si fuera un martillo, y de un solo golpe partí la cabeza del pescador.

¡Cuánta sangre vertió el infeliz! Me aje con paso grave y sin pensar más en el asunto. ¡Dios mío, si me hubiese visto!... Sea como quiera, es indudable que yo habria podido ser un gran asesino.

25 de octubre.—La causa del pescador ha llamado extraordinariamente la atención del público.

Se acusa del asesinato á un sobrino suyo que pescaba con él.

27 de octubre.—El juez de instrucción afirma que el sobrino es culpable y todo el mundo lo cree ¡Ah! ¡Ah!... El sobrino ha estado á punto de confesar el delito, cansado de tanto interrogatorio. ¡Cosas de la justicia!

15 de noviembre.—Hay pruebas aterradoras contra el sobrino, que debia heredar á su tío. Yo presidiré el tribunal.

25 de enero.—¡A muerte! ¡A muerte! ¡A muerte!... ¡Le he hecho condenar á muerte! ¡El fiscal ha hablado como un ángel! ¡Qué necio!... ¡Iré á ver ejecutar al reo!

10 de marzo.—¡Todo ha terminado ya! ¡Esta mañana ha sido guillotinado! De su cuello ha brotado uno ola de sangre. ¡Ah! ¡Si la gente supiera que yo soy el asesino!... ¡Me costaría tan poco dejarme sorprender!...

El manuscrito contenia muchas otras páginas, pero sin relatar ningún nuevo crimen.

Los médicos alienistas que lo han examinado aseguran que hay en el mundo muchos locos ignorados, tan hábiles y tan temibles como aquel monstruoso demente.

GUY DE MAUPASSANT.

Noticias

—Arrecla el calor, impropio de este mes del año, y signo de próxima lluvia por la sofocante y nubosa atmósfera que nos envuelve.

—Para mañana están señalados, el resto de los pueblos que quedan del partido de Balaguer, para celebrar el juicio de exenciones ante la Comisión mixta de reclutamiento.

—Esta tarde amenizará las horas de paseo en el de los Campos la banda militar de Mérida.

—La Reina ha firmado las siguientes disposiciones de Instrucción pública:

Concediendo algunos premios en los centros docentes con motivo de la coronación del Rey.

Estos premios consistirán en matrículas gratuitas para los alumnos que justifiquen estar faltos de recursos y que no tengan ninguna nota desfavorable en sus expedientes.

De estas matrículas gratuitas se concederán una por cada doctorado, dos por cada licenciatura, una por cada escuela profesional, cuatro por cada Instituto en las capitales de distrito universitario y dos por cada otro Instituto.

Como premios extraordinarios se concederán matrículas de honor en igual número al de las matrículas gratuitas que e adjudiquen en cada establecimiento, con arreglo á las instrucciones antes indicadas.

Asimismo se concederán diplomas honoríficos, uno por cada escuela pública á los alumnos que más se distinguen en los exámenes.

Como gracia especial y sin que sirva de precedente, se concederán exámenes extraordinarios á los alumnos á quienes faltan una ó dos asignaturas para terminar sus carreras.

Los alumnos que se hallen en condiciones para optar á esta gracia deberán solicitarlo en la primera decena de Septiembre y se examinarán en el resto de dicho mes.

—Ha fallecido en Reus, á la avanzada edad de 90 años D. Pedro Badía Nolla, uno de los pocos veteranos que quedan de la Milicia Nacional, habiéndose distinguido en innumerables hechos de armas.

—El precio del trigo ha experimentado recientemente una pequeña alza que sólo puede atribuirse al desequilibrio entre la oferta y la demanda, pues ésta supera á aquélla en muchos mercados pa. insulares y en algunos del extranjero.

La fabricación ha consumido mucho este invierno por haber disminuído bastante la importación por efecto de los cambios, y á esto se debe la poca existencia que queda en los graneros y lo que ha hecho mejorar las cotizaciones.

Esto explica la situación de los mercados trigueros, no obstante la buena perspectiva de la cosecha próxima sobre la ya abundante del año anterior y que muchos suponían fundamento bastante para una relativa depreciación en vez del alza que les ha sorprendido.

ABANICOS

GRAN NOVEDAD Y FANTASIA

SURTIDO INVEROSIMIL

PRECIOS IMPOSIBLES

JUAN LAVAQUIAL

PAHERIA, 14

LÉRIDA

—La empresa de los ferrocarriles del Norte ha hecho las siguientes rebajas en los billetes para las fiestas de la coronación del rey:

El 30 por 100 de reducción en los billetes que se expenderán en todas las estaciones desde el día 10 al 31 de mayo. El regreso podrá hacerse desde el 19 de mayo al 12 de junio.

El 50 por 100 de rebaja en los trenes especiales. Los billetes valederos por tres días.

El 50 por 100 para los alcaldes. La misma reducción para los ganados que concurren á la Exposición y para los objetos que se envían á la Exposición de Agricultura.

—Ayer noche, como se había anunciado, en la «Juventud Republicana» el Sr. Blavia dió su conferencia continuando el desarrollo del tema «I fluencia de la mujer en la Sociedad.» Su trabajo, lleno de erudición, fué muy aplaudido por la numerosa concurrencia.

El sábado próximo D. Manuel Soldevita desarrollará el tema «El sufragio universal.»

—Nuestro estimado amigo don Francisco Fontanals ha sido nombrado médico civil encargado de la observación de quintos.

—Según nuestras noticias en la próxima semana quedará completamente terminado el expediente de las balsas depuradoras y solucionadas todas las deficiencias legales.

—Anoche se ocuparon nuevamente de la cuestión de la huelga de bañiles las autoridades superior civil de la provincia y la local.

Lo venimos deseando desde el primer día y hoy como entonces celebraremos que se lleguá á un buen acuerdo para todos.

—Hoy á las seis de la mañana se administrará la sagrada Comunión á los presos de la Carcel, asistiendo al acto los Sres. Obispo, Presidente de la Audiencia y Alcalde, y dándose con este motivo dos ranchos extraordinarios á los reclusos.

Habiendo transcurrido el plazo de quince días que previene el artículo 56 del Reglamento de Minas vigente, sin que los interesados hayan presentado el oportuno papel de pagos al Estado para la expedición del título de propiedad y derechos de pertenencias para las minas denominadas «Emilia», «Esperanza» y «De senaño», enclavadas en el término municipal de Ager y pertenecientes a los dos primeros a don Emilio Castellón y la restante a don Domingo Sart, por el Gobierno civil de esta provincia se ha acordado cancelar sus expedientes quedando sin curso y fenecidos y declarar el terreno franco y registrable.

NOVEDADES EDITORIALES a 1 peseta tomo

«Ivan el Imbecil», por Tolstoy 1 tomo. «Palikuekka», id. id. id. «La guerra y la paz», id. id. 3 id. «Los tres», por Máximo Gorki 1 tomo. «Papá, mamá y el niño», por Gustavo Droz, 1 tomo. «La Reliquie», por Eça de Queiros, 1 tomo.

Véndense en la librería de Sol y Benet, Mayor, 19, Lérida.

Debiendo verificarse en los quince primeros días del mes de Mayo próximo los exámenes generales para la habilitación de Secretarios de Juzgados municipales conforma a lo dispuesto en el artículo 30 del Reglamento de 10 de Abril de 1871, el Excmo. Sr. Presidente de la Audiencia de Barcelona ha acordado que los aspirantes a dichos ejercicios presenten sus solicitudes en la Secretaría de Gobierno de dicha Audiencia dentro de los últimos veinte días del próximo mes de Abril.

Cuando el rabioso dolor de muelas Caridads, parece que quiere agotar en el individuo, los horrores del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrumadora marcha se emplea el AIBAF SERDNA de Andrés y Fabiá, porque produce al instante la calma y el reposo. Todos los elixires que se anuncian, solo son preservativos que nada hacen en estos momentos de angustia.

Se vende en la farmacia del Dr. Abadal y principales de la Ciudad, a 2 pesetas bote.

Próxima a terminar la época señalada a las operaciones preliminares del Apéndice al amillaramiento para los repartimientos de tomabienes, cultivo y ganadería del año 1903, la Administración de Hacienda de esta provincia llama la atención de todos los propietarios del distrito de esta capital y sus territorios que por olvido o negligencia no hayan cumplido con lo expuesto, ya sea por compra venta, sucesiones, permittas y demás traslaciones de dominio, la imprescindible obligación que tienen de dar parte escrito a la Comisión de Evaluación, cuyas oficinas se hallan establecidas en la Plaza de la Libertad número 1-2º.

Lo que se hace público advirtiendo igualmente que el plazo señalado termina para todas las operaciones del año 1902, en 31 de Mayo próximo; siendo improrrogable dicha fecha a fin de que ningún contribuyente pueda alegar ignorancia, caso de ser conmutado con la multa de 10 a 250 pesetas por no haber cumplido lo que se espone y sin perjuicio de las demás responsabilidades en que pudieran incurrir.

Se ha autorizado a don José Hormo, vecino de esta ciudad, para que pueda realizar obras en una finca de su propiedad situada en la zona polémica del Casallo.

Esta tarde a las cuatro y media celebrará la junta general ordinaria mensual la Juventud Republicana.

Asegúrase que varias damas de la aristocracia francesa que se encuentran en Niza piensan concurrir a la batalla de flores que se verificará en Madrid, presentando un tren con su correspondiente locomotora, formado por once automóviles cubiertos de rosas.

Biblioteca de autores españoles y extranjeros

Derecho Consuetudinario y Economía popular de España por Joaquina Costa. 2 tomos 12 pesetas.

Véndense en la librería de Sol y Benet, Mayor, 19, Lérida.

Es altamente escandaloso lo que ocurre con las cajas de fósforos que se expenden para el consumo en los estancos. Además de ser de mala calidad la pasta, se encuentran sin ella muchas cerillas; de manera que un amigo nuestro solo ha podido ayer aprovechar dos cerillas de una caja entera.

Parece que va de veras lo de evacuación parcial de Cuba. El presidente Roosevelt, según autorizadas noticias recibidas de Washington, mandará pronto al Congreso un mensaje relativo a la próxima indicada evacuación y al establecimiento de una nueva legación de los Estados Unidos en la Habana, con un Ministro acreditado cerca del jefe del nuevo Estado, un cónsul y otros funcionarios. Supónese que el mensaje será aprobado a pesar de la violenta oposición que harán los demócratas a este reconocimiento práctico de la República cubana. Lo que no se dice es el número y forma de distribución de las tropas americanas que quedarán en la Gran Antilla, como salvaguardia del flamante gobierno y preparadas para lo que pueda suceder y para hacer efectiva en todo momento la célebre doctrina de América para los... americanos.

La Comisión provincial ha acordado reformar la proclamación de individuos de la Junta administrativa de San Lorenzo de Mongay que quedará hecha en la forma siguiente: Presidente don Francisco Monané Curriá; vocales don Teodoro Turiella Gardénes, don José Montané Curriá, don Manue Curriá Guilleumet, don Juan Salse Guardia y don Jacinto Faura Soisona, los dos últimos como presuntos previniéndose al Ayuntamiento que deida el empate y cumpla las demás formalidades sucesivas a esta división que prescribe el artículo 3º del Real decreto de 24 de Marzo de 1891.

En esta región se hallan vacantes, debiendo proveerse en sargentos que cuenten por lo menos seis años de servicio en activo y de ellos cuatro en el empleo, los siguientes destinos:

Conserje de los edificios militares de Roger de Lauria, Jaime I, San Agustín y hospital militar de Barcelona, con 75 céntimos de peseta diarios.

18 plazas de peones camineros en las carreteras del Estado de las provincias de Gerona, con dos pesetas diarias.

Mozo de estrados de la Audiencia provincial de Lérida, con 750 pesetas anuales y derechos arancelarios.

OBRAS DE M. GORKI

Los Vagabundos En la Estepa Tomás Gordeieff Cain y Artemio Los Degenerados Cada obra 1 peseta

Véndense en la Librería de Sol y Benet, Mayor, 19, Lérida.

De los datos recogidos para enviar al Gobierno que los tenía pedidos resulta que existen en nuestra ciudad, veinte y seis Asociaciones religiosas.

En Zaragoza circulan monedas de cinco pesetas falsas. Son duros de Amadeo, muy bien acuñados, que solo se diferencian de los legítimos por ser cortos de peso; pero no por el aspecto, sonido y demás caracteres.

AVISO A LOS HERNIADOS



(TRENCA TS)

Durante los días 15 y 16 del actual Abril permanecerá en Lérida (Fonda Suiza) D. JOSE PUJOL, especialista en la confección y aplicación de bragueros para el tratamiento de las hernias, quien a los largos años de práctica en casa D. José Clausoles de Barcelona reúne la ventaja de ser muy conocido en esta capital por el gran número de curaciones que lleva realizadas con el uso de los referidos bragueros, en el espacio de mas de 4 años transcurridos, desde que mensualmente visita esta ciudad.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación y retención de las hernias por crónicas o rebeldes que sean.

Braguero articulado, es el modelo más recomendable para ejercer la presión a voluntad y directamente obre la parte afectada, y a la vez el más seguro para la perfecta tensión, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueritos de cauchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipocráticas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS QUE RECIBE

Día 15: de 9 a 1 y de 3 a 7. Día 16: de 9 a 1; saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Suiza.—(Dando aviso se pasará a domicilio.) Los demás días en su establecimiento Ortopédico La Cruz Roja.

Mercados

TARRAGONA:

Aceites.—Finos del Campo, de 15 a 16 y 0/0 reales cuartán; de Urgel de 00 a 18 y 0/0 reales según clase; de Arriera, de 15 y 0/0 a 00 reales; Andaluz, de 14 a 15 reales.

Almendra.—Mollar, de 34 a 35 pesetas; otras clases, de 45 a 50 pesetas los 50'400 kilos.

Avena.—De 26 a 27 reales cuartera doble.

Anisados.—Vino, de 19 1/2 grados a 48 duros los 480 litros.

Idem de 17 1/2º a 38 duros los id. idem.

Orujo de 19 1/2º a 41 los id. id. Idem de 17 1/2º a 31 id. id.

Acellana.—De 47 a 52'50 ptas.

Arroces.—Almonquill. Núm. 0, a 13 reales; núm. 1, a 13 y 1/2; núm. 2, a 14; núm. 3, a 14 1/2; y núm. 9, 16 y 48 reales arroba.

Alubias.—De 20 a 22 pesetas cuartera.

Bacalao.—De 46 a 47 pesetas los 40 kilos.

Cebadas.—Del país, de 32 a 40 reales la de Aragón, de 40 a 42 la del país.

Espiritus.—De vino destilado.—De 64 a 66 duros los 68 cortés, 35 grados sin casco; refinados, de 24 1/2 grados a 10 y 0/0 duros la carga.

Orujos.—De 55 a 56 duros los 68 cortés y 35 grados sin casco; refinados de 24 1/2 grados a 8 y 1/2 duros la carga de 121'60 litros.

Habones.—Del país, de 13'50 a 14 pesetas los 70 kilos.

Holandas.—De 12 0/0 grados de 6 a 7 duros la carga de orujo, a 11.

Harinas.—Se cotizan a los precios siguientes:

1.º de 17 y 1/2 a 17 3/4 reales arroba, según clase y fuerza.

Redonda de 16 y 1/2 a 17 id.

2.º de 16 id.

Terceras de 15 a 00 id.

Menudillo.—De 26 a 28 reales cuartera.—Tercerillas. De 56 a 58 y 1/2 pesetas saca de 70 kilos según clase.

Maíz.—Del país a 11 pesetas los 70 litros.

Mistelas.—A los precios siguientes:

Biancas de 35 a 37 pesetas; de 8 a 10 grados licor y 14 a 15 fuerza.

Negras de 30 a 40 pesetas.

Petróleo.—En cajas a 24'00 ptas. caja de dos latas. Gasolina, a 20'75 pesetas, caja de dos latas.

Salvados.—De 20 a 21 reales doble cuartera 100 litros.

Sardina.—De 25 a 28 pesetas millar.

Trigos.—Comarca de 13 a 14 pesetas cuartera. Aragón de 17,0 a 18. Nicolejéff a 17 los 55 k.

Vinos.—Prioratos superiores de 20 a 33 pesetas carga.

Bajo Priorato de 20 a 25 pesetas carga.

Montblanch y Urgel, de 15 a 17 pesetas carga.

Vinos blancos.—De 6 y 0/0 a 7 reales el grado.

CHARADA

El día que dos tercera cambió de una cuatro quinta, fulmos a una posesión de una llamada Jacinta. Muy cerquite hay un café, famoso por sus chuletas; por un poco de tres cuatro me llevaron dos pesetas. Así es que le dije al mozo: Iba a venir a comer, pero me han ustedes todo y ya no pienso volver.

La solución en el número proximo)

Solución a la charada anterior. CA-TA-FAL-CO

Notas del día

Santoral

Santos de hoy.—Stos. Celestino p. Celso obispo y Diógenes mr.

Santos de mañana.—Santos Epifanio ob. y mr., Callópico mr. y Paleusio pbro. y mr.

Cupones

Exterior, 22'00 por 100 id. Interior y Amortizable, 11'60 por 100 id.

Cubas' 0'50 por 100 benef

Premio de oro en Barcelona

Día 3

Centenes Alfonso 37'25 por 100. Onzas 38'10 id. id. Centenes Isabelinos 31 80 id. id. Monedas de 20 pesetas 37'60 id. id. Oro pequeño 35'25 id. id.

Cambios extranjeros

Francos 00'00. Libras 00 00

Servicio Telegráfico

DEL EXTRANJERO

4, 7 m.

Dicen de Constantinopla al Daily Telegraph que se enviarán 100.000 soldados a los distritos en que hay les revueltas. Reina grande actividad en todos los centros: espéranse graves acontecimientos.

Comunican de Bruselas al Morning Post que el Dr. Leyds ha recibido un telegrama de Lorenzo Marquez en el que se le anuncia que las fuerzas de Botha avanzan hacia las fronteras del Natal, y que este territorio está muy espuesto a ser invadido.

El Daily Telegraph dice que ayer se hicieron pruebas con el buque sub marino en Portsmouth. El buque hizo diferentes experimentos y se hundió en seis ó siete segundos.

4, 7'5 m.

Pekin.—Créese que los Estados Unidos, Inglaterra y Japon aprobarán el tratado de la Manchuria. Es probable que el tratado se firmará dentro de ocho días.

MADRID

5, 8 m.

Cartagena.—Ha terminado la huelga de los albañiles después de haber logrado éstos la jornada de nueve horas.

También han reanudado sus trabajos los cargadores del muelle de minerales, sin haber conseguido su propósito.

5, 8'5 m.

En la sesión secreta que celebró anoche el Ayuntamiento, el señor Ossorio Gallardo leyó el discurso del señor Maura publicado por el Español y protestó contra las frases relativas a la gestión municipal y la conducta de los concejales.

Los señores Ruiz y marqués de Portago opinaron que dicho discurso era una censura general de la desastrosa administración local, y el segundo propuso que para garantía de los concejales que se consideraran ofendidos, fue a el alcalde a visitar al señor Maura para obtener una versión exacta de sus conceptos.

Otros concejales propusieron que fuera una comisión con el alcalde y se designó a los señores Ossorio Gallardo, marqués de Portago y Ruiz a fin de que redactasen una carta, que firmarian todos los concejales, solicitando explicaciones al señor Maura.

La carta dirigida por los concejales al señor Maura está redactada en términos respetuosos y en ella se hace constar que el Ayuntamiento de Madrid cree que en el discurso publicado por el Español se han omitido las oportunas salvedades para poner a cubierto el decoro de las personas y se concluye dirigiéndole una respetuosa súplica para que aclare algunos conceptos y le ruegan que dé una contestación autorizada para publicarla junto con la carta que se le entregará esta tarde.

5, 8'10 m.

La Correspondencia de España dice que el gobierno conoce el criterio del Papa acerca de la cuestión religiosa y añade que la contestación de Roma es categórica.

Parece que se establecen clasificaciones inspiradas en un espíritu de transigencia y no cree aventurado afirmar que respecto a las órdenes inquestionablemente comprendidas en el Concordato, Roma no admite discusión y las considera eliminadas del decreto de 19 de septiembre.

Respecto de aquellas cuya vida legal esté autorizada por uno ú otro ministerio, es una cuestión a debatir. Por último, el decreto puede aplicarse a aquellas no autorizadas.

5, 8'15 m.

El País publica un segundo artículo contra los jefes del grupo de la

Union Republicana. En artículo se titula «Federación y no Union». Dice que la minoría republicana, constituida por propia autoridad en Union Republicana, acaba de rebelarse como la eterna mixtificadora del espíritu popular republicano. Durante muchos meses nada hizo; pero desde que El País levantó la bandera de la Federación revolucionaria, comprendiendo los diputados republicanos que era una corriente de vida que pudiera arrastrarles y pulverizarles, salieron de su pasividad y defendieron la bandera de la Federación para acabar defendiendo la antigua y desacreditada de la Union. Con gante así—dice El País—no hay reconciliación posible.

Está lloviendo en Madrid cual si estuviéramos en Enero.

4, 8'25 m.

El corresponsal en Zaragoza de El País, ha visitado al señor Pareiso, interrogándole acerca de la actitud del grupo que acudilla.

Ha dicho que está donde estaba; que será benévolo con la situación si cumple sus compromisos; que se debe al país, y que no se sumará su grupo al partido alguno, pero que ayudará al más próximo el suyo. También dice que se ha dado más alcance del que tiene a la reunión del Circulo que aquí tiene su grupo. Ha reflejado alguna mayor esperanza respecto del actual Gobierno.

5, 8'30 m.

En Granada se prepara un millón monstruo para pedir el libre cultivo del tabaco.

5, 8'35 m.

Dice un despacho de Berlín: Un telegrama recibido por la prensa alemana y fechado en la ciudad del Cabo dice que el general Kitchener ha sido derrotado cerca del río Haarte. Las tropas inglesas fueron obligadas a huir, abandonando en la fuga víveres y municiones.

Particular de EL PALLARÉS

Agencia Almodobar

MADRID

5 de Abril.—(De las 17'45 a 19'45.

El Gobierno ha leído en las Cortes el programa que en conjunto no difiere de las versiones anticipadas por la prensa.

Sobre las asociaciones religiosas se consigna lo consignado en la nota oficiosa del último Consejo de Ministros.

En las cuestiones sociales anuncia el contrato del trabajo, una transformación jurídica en la propiedad, otra transformación en el impuesto de consumos, la reforma del arancel, y también de la administración local, sustrayendo a los Ayuntamientos de intervenir en las elecciones y la recaudación.

Se reproducen los proyectos de los anteriormente presentados sobre reclutamiento y reemplazo del ejército, y los de huelgas y consejos de conciliación.

Circula un rumor que parece bastante autorizado sobre la cuestión de las asociaciones.

Se da como seguro que existe un acuerdo entre el Papa y el Gobierno, mediante el cual las Asociaciones no concordadas pero toleradas se someterán al decreto publicado en septiembre último, y aquellas otras no toleradas abandonarían el territorio.

Se ha leído el nuevo proyecto sobre circulación fiduciaria.

Se fija un decenio para liquidar el Tesoro su cuenta con el Banco, determinando los recursos que se emplearán conforme con lo que se consignaba en la enmienda al anterior proyecto.

Se fija en 1200 millones el tipo de circulación de billetes garantizados la tercera parte en metálico y la mitad de este en oro. Todo exceso del tipo deberá garantizarlo el Banco solo en metálico, mitad oro.

El proyecto reproduce lo esencial de las anteriores enmiendas incluso la determinación de garantías hasta realizar la liquidación del Tesoro y el Banco.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor, 19, Blondel 9 y 10 LERIDA

SECCION DE ANUNCIOS

OBRAS DE AUTORES ILUSTRES

"L' Assommoir", por Emilio Zola, 2 tomos ilustrados 2 pesetas.
"Naná", por id. 2 tomos ilustrados 2 pesetas.
"Los Misterios de Marsella", por id. 1 tomo 1 peseta.
"Ter esa Raquin", por id. 1 pta.
"Loures", por id. 2 tomos 4 pesetas.
"Romeo", por id. 2 tomos (segunda edición) 4 pesetas.
"París", por id. 2 tomos 4 pesetas.
"Fecundidad", por id. 2 tomos (3.ª edición) 4 pesetas.
"Trabajo", por id. 2 tomos 4 pesetas.
"Escenas de la vida Bohemia", por Enrique Murguer 1 tomo 1 peseta.
"España", por Edmundo de Amicis, 1 tomo 1 peseta.
"Horas de Recreo", por id. 1 tomo ilustrado 1 peseta.
"La Carroza de Tutti", (Una novela en tranvia), por id. 2 tomos ilustrados 3 ptas.
"Rafael Graziella", (2 novelas juntas), por Lamartine 1 peseta.
"El Manuscrito de mi Madre", por id. 1 pta.
"Misterio", por Hugo Conway, 1 peseta.
"Un Secreto de Familia", por id. (ilustrada) 1 peseta.
"Sin Madre", por id. 1 peseta.
"El Secreto de la Nieve", por id. (ilustrada) 1 peseta.
"Confusión", por id. ilustrada 1 peseta.
"Atala-René.—El último Abencerraje.—Viaje al Mont Blanc", (4 novelas juntas) por Chateaubriand, 1 peseta.
"La Sonata de Kreutzer.—El Matrimonio", 2 novelas, juntas por el conde León Tolstoy, 1 peseta.
"Amo y Criado", por id. 1 peseta.
"Resurrección", por id. 2 tomos, 3 pesetas.
"Imitaciones",—"Los Cosacos", por id. 1 pta.
"La Esclavitud Moderna", por id. 1 peseta.
"Noventa y tres", por Victor Hugo (2 tomos ilustrados) 2 ptas.
"Los trabajadores del Mar", por id. 2 ptas.
"El Hombre que rie", por id. 2 ptas.
"Nuestra Señora de París", por id. (ilustrada) 2 ptas.
"Han de Islandia ó El Hombre Fiera", por id. (2 tomos ilustrados) 2 pesetas.
"Sor Filomena", por E. y J. de Goncourt 1 peseta.
"Fromont y Risler", obra premiada por la Academia Francesa, por A. Daudet, 1 peseta.
"Tartarin de Tarascón", por id. 1 peseta.
"Poquita Cosa", por id. 1 peseta.
"El Nabab", por Alfonso Daudet 2 tomos 2 pesetas.
"Jack", por id. 2 tomos, 2 pesetas.
"Las Cartas de mi Molino", por id. 1 pta.
"Maria", (novela americana) por Jorge Isaacs 1 peseta.
"Vida de Jesús", por E. Renán (ilustrada) 1 peseta.
"Los Apóstoles", por id. (2 tomos ilustrados) 2 pesetas.
"Dora", por Carlota M. Braeme, (ilustrada) 1 peseta.
"Azucena", por id. 1 peseta.
"Una lucha de amor", por id. 1 peseta.
"Corazón de Oro", por id. 1 peseta.
"Su único pecado", por id. 1 peseta.
"En su Mañana de Bodas", por id. 1 peseta.
"Un Matrimonio del gran Mundo", por Octavio Feuillet (de la Academia Francesa) 1 peseta.
"La Señorita Giraud, mi mujer", por Adolfo Belot, 1 peseta.
"Los Compañeros del Silencio", por Paul Féval, (2 tomos ilustrados) 2 pesetas.
"La Sala Misteriosa", por id. 1 peseta.
"El Posadero de Aldea", por E. de Conscience 1 peseta.
"La Venus de Gordes", por Adolfo Belot y E. Daudet, 1 peseta.
"El Beso de una muerta", por Carolina Invernicio, 1 peseta.
"La Venganza de una loca", por id. 1 pta.
"La Huérfana de la Judería", por id. 1 pta.
"Pasiones y Delitos", por id. 1 pta.
"El Espectro del Pasado", por id. 1 peseta.
"Los Amores de Marcelo", por id. 1 peseta.
"El Gimen de la Condesa", por id. 1 peseta.
"El Resucitado", por id. 1 peseta.
"El Triunfo de la Muerte", por Gabriel d'Annunzio, 2 tomos ilustrados 3 pesetas.
"El Placer", por id. 2 id. 3 pesetas.
"El Fuego", por id. 2 tomos 3 pesetas.
"Las Virgenes de las Rocas", por id. 1 tomo 150 pesetas.
"El Inocente", por id. 1 tomo 150 pesetas.
"Historia de un Muerto", por Francisco Calcagno, 1 tomo ilustrado 1 peseta.
"Don Quijote de la Mancha", por Miguel de Cervantes, 2 tomos ilustrados 2 pesetas.
"La Ciudad Negra", por Jorge Sand, 1 tomo 1 peseta.
"El Jardín de los Suplicios", por Octavio Mirbeau, 1 tomo 1 peseta.
"¿Quo Vadis?", por Enrique Sienkiewicz. Edición completa é ilustrada 2 tomos 2 pesetas.
"Más allá del Misterio", por id. 1 tomo 1 pta.
"Luchar en ano", por id. 1 tomo 1 pta.

"A Sangre y Fuego", por id. 2 tomos 2 ptas.
"El Diluvio", por id. 2 tomos 2 ptas.
"Pan Miguel Volodyouski", por id. 2 tomos 2 pesetas.
"La Familia Polaniecki", por id. 2 tomos, 2 pesetas.
"Sigamosle!", por id. 1 tomo 1 pta.
"Hania", por id. 1 tomo 1 pta.
"Liliana", por id. 1 tomo 1 pta.
"En busca de felicidad. (Por el pan) por id. 1 tomo 1 peseta.
"Los Cruzados", por id. 2 tomos 2 ptas.
"La Señora de Bovary", por Gustavo Flauver, 2 tomos 2 pesetas.
"Salambó", por id. 1 tomo 1 pta.
"La Muerte de los Dioses", por Dmitri Merejowski, (2 tomos) 2 pesetas.
"Mariguita León", por José Nogales y Nogales (1 tomo ilustrado) 150 pesetas.
"El Último Patriota", por id. 1 peseta.
"La Señorita de Maupin", por Teófilo Gautier 1 tomo 1 peseta.
"El Gallo de Sócrates (Cuentos) por Leopoldo Alas (Clarín) 1 tomo 1 peseta.
"La Monja, por Diderot 1 tomo 1 peseta.

OBRAS DE PONSON DU TERRAIL

à una peseta cada tomo

LOS DRAMAS DE PARIS (5 tomos).—1.º La Herencia Misteriosa.—2.º Sor Luisa la Hermana de la Caridad.—3.º Club de los Exploradores.—4.º Turquesa la Pecadora.—5.º El conde Artoff.
HAZANAS DE ROCAMBOLE (4 tomos).—1.º Carmen la Gitana.—2.º La condesa Artoff.—3.º La Muerte del Salvaje.—4.º La Venganza de Bacará.
EL MANUSCRITO DEL DOMINÓ (4 tomos).—1.º Los Caballeros del Claró de Luna.—2.º La Vuelta del Presidario.—3.º Testamento del grano de sal.—4.º Daniela.
LA RESURRECCION DE ROCAMBOLE (5 tomos).—1.º El presidio de Tolón.—2.º La Cárcel de Mujeres.—3.º La Posada Maldita.—4.º La Casa de Locos.—5.º Redención.
LA ÚLTIMA PALABRA DE ROCAMBOLE (7 tomos).—1.º La Taberna de la Sangre.—2.º Los Estranguladores.—3.º Historia de un crimen.—4.º Los millones de la Gitana.—5.º La hermosa Jardinera.—6.º Un Drama en la India.—7.º Los Tesoros del Rajah.
LAS MISERIAS DE LONDRES (5 tomos).—1.º La Muestra de Párvulos.—2.º El Niño Perdido.—3.º La Jaula de los Pájaros.—4.º El Cementerio de los Ajusticiados.—5.º La Señorita Elena.
LAS DEMOLICIONES DE PARIS (2 tomos).—1.º Los Amores de Limosin.—2.º La Prisión de Rocamboles.
LA CUERDA DEL AHORCADO (2 tomos).—1.º El Loco de Bedlam.—2.º El Hombre Gris.
LA VUELTA DE ROCAMBOLE (4 tomos).—1.º El Compadre Vulcano.—2.º Una sociedad Anónima.—3.º Los Amores de una Española.—4.º La Venganza de Rocamboles.
LAS TRAGEDIAS DEL MATRIMONIO (2 tomos).
LOS DRAMAS SANGRIENTOS (2 tomos).
LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV (8 tomos).—1.º La Hermosa Platera.—2.º La Favorita del Rey de Navarra.—3.º Los Amores de la Bella Nancy.—4.º Los Juramentados.—5.º Enrique y Margarita.—6.º La Noche de San Bartolomé.—7.º La Reina de las Barricadas.—8.º El Regicidio.
AVENTURAS DE ENRIQUE IV (2 tomos).—1.º Gaior el Hermoso.—2.º La Traición del Mariscal Birón.
"El Herrero del Convento", 2 tomos 2 ptas.
"Los Amores de Auróra", 2 tomos 2 ptas.
"La Justicia de los Gitanos", 2 tomos 2 ptas.
"Las Máscaras Rojas", 1 tomo 1 peseta.
"Clara de Azay", (2.ª parte de las Máscaras Rojas) 1 pta.
"El Paje Flor de Mayo", 1 tomo 1 pta.

NOVELAS POPULARES

à 50 céntimos cada tomo

1 "La Dama de las Camelias", por A. Dumas.
2 "Manon Lescaut", por el abate Prébost.
3 "Bertoldo, Bertoldino y Cacaseno".
4 "Gustavo el Calavera", por Paul de Koch.
5 "La Bella Normanda", por id.
6 "El Libro de los Enamorados y el Secretario de los Amantes".
7 "Juegos de Manos y de Sociedad".
8 "Las Trece Noches de Juanita", por Henry Kock.
9 "Los Besos Malditos", por id.
10 "Bocaccio".
11 "Doña Juanita".
12 "Los Amantes de Teruel".
13 "Pablo y Virginia", por Bernardin de Saint Pierre.
14 "Don Juan Tenorio".

15 "Canciones Españolas".
16 "Carneu".
17 "Julietta y Romeo".
18 "Otello el moro de Venecia".
19 "Mesalina".
20 "Geneveva de Brabante", por Cristobal Schmid.
21 "El Trovador".
22 "El barbero de Sevilla".
23 "Hernani", por Victor Hugo.
24 "El Rigoletto".
25 "Lucrecia Borgia", por Victor Hugo.
26 "Aida".
27 "El Rey de los Campos", (Historia del bandido cubano Manuel García).
28 "Amor de Madre".
29 "Abelardo y Eloisa".
30 "Dolores ó la Moza de Calatayud".
31 "Un Casamiento Misterioso".
32 "La Flor de un día".
33 "Las Espinas de una Flor".

34 "Don Juan de Serrallonga".
35 "Los Siete Niños de Leija".
36 "Diego Corrientes".
37 "José María ó El Rayo de Andalucía".
38 "Treinta Años ó La Vida de un Jugador".
39 "Hernán Cortés y Marina".
40 "Reina y Esposa ó Aragoneses y Catalanes en Oriente".
41 "Luis Candelas".
42 "Margarita de Borgoña".
43 "Catalina Howard".
44 "La Africana".
45 "Garín".
46 "La Huérfana de Bruselas".
47 "María Stuart".
48 "La Verbena de la Pa'oma".
49 "Los dos pilletes".
50 "Juan José".
51 "La Viejecita".
52 "Oscar y Amanda".
53 Los Verdugos de Amanda.

Unico punto de venta en la librería de SOL Y BENET

SOLUCIÓN BENEDICTO

DE GLICERO - FOSFATO CREOSOTAL DE CAL CON

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escoliosis, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.

En Lérida: Farmacia del Dr. Abadal y Grau, plaza de la Constitución.—En Balaguer: Farmacia de J. Arán.—En Cervera: Farmacia de F. Sirera.

2 40

Aparato para elevar aguas corrientes

Premiado con medalla de plata en la Exposición Monográfica de este año

NO GASTA-FUNCIONA POR SÍ SOLA

Gran adquisición para los agricultores que quieran convertir sus campos en tierras de regadío.

Se garantiza el resultado y la duración. Presupuesto para surtir de agua á las poblaciones

La Hidráulica-PASAJE ESCUDILLERS, 5, PRAL.—BARCELONA.



ANTI-FERMO

Curación radical de las enfermedades del ESTÓMAGO

Y DE LAS QUE EMANAN DE LA IMPUREZA DE LA SANGRE Y DEL SISTEMA NERVIOSO

El ANTI-FERMO cura siempre y nunca falla por ser un extracto vegetal completamente inofensivo, no como otros preparados que contienen sales, que si bien de momento aparentan calmar la afección, producen luego peores en el Estómago porque que la misma enfermedad.
La Neurastenia, malas digestiones, inapetencia, debilidad general, estallamientos, reglas difíciles ó nulas, impotencia, etc. se curan en pocos días: miles de curados agradecidos lo certifican.

DEPÓSITO: Cristina, 9 y 11. BARCELONA y en las Farmacias y Droguerías

Agente para la provincia de Lérida, S. Antonio, 5, 2.º

¡¡INCREDIBLE VERDAD!!

1 anillo para caballero con hermosísimo brillante, pesetas 50.
Idem con brillante doble grueso, pesetas 100.
1 alfiler para caballero, oro de ley con espléndido brillante, pesetas 25.
Alfiler, id. id. (brillante muy grueso) pesetas 50.
Anillos última novedad para señoras y señoritas, oro de ley con hermosísimo brillante, pesetas 25.
1 par pendientes para señoritas, oro de ley con espléndidos brillantes, pesetas 25.
1 par pendientes para señoras, oro de ley con hermosísimos brillantes, pesetas 50.
Idem con hermosísimos brillantes doble grueso, pesetas 100.
1 par pendientes para niñas (especialidad para verdadero regalo) oro de ley y espléndidos brillantes, pesetas 25.
Oro garantizado de ley 18 quilates, y brillantes químicamente perfectos, más hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor que los

verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.
Regalo 5000 pesetas á quien distinga mis brillantes ALASKA de los legítimos.
A todo comprador no conforme con el género se le devolverá inmediatamente el dinero.
Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo al rededor del dedo.
Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hace descuentos, no se concede representación, no se envía catálogos, ni dibujos, ni muestras.
Envío franco de todos gastos en cajas valor declarado y por correo para toda España é Islas.
No sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valor declarado.
Unico representante general "Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska,

G. A. BUYAS, CORSO ROMANA, 18 MILÁN (ITALIA)